



PARTENAIRES:



N'Djaména à la COP 30 Des réseaux mondiaux pour une résilience urbaine



À l'occasion d'une réunion de l'AIMF avant la COP 30 de Belém, le maire de N'Djaména, Senoussi Hassana Abdoulaye, a discuté avec Anne Hidalgo et Fatimetou Abdel-Malick de l'intégration de N'Djaména dans les réseaux C40 et GCoM, marquant une étape clé pour sa résilience climatique.

Dans le cadre d'une réunion préparatoire de l'Association Internationale des Maires Francophones (AIMF) en amont de la COP 30, qui se tiendra à Belém au Brésil, du 10 au 21 novembre 2025, le maire de N'Djaména, Senoussi Hassana Abdoulaye, a partagé un déjeuner stratégique avec ses homologues de Paris, Mme Anne Hidalgo, et de Nouakchott, Mme Fatimetou Abdel-Malick. Ce moment d'échange, empreint d'ambition, a marqué une étape clé pour positionner N'Djaména comme une ville sahélienne leader dans la lutte contre le changement climatique.

Le C40, comme le rappelle son descriptif officiel, est

« un réseau mondial de grandes villes engagées dans la lutte contre le changement climatique. Fondé en 2005, il rassemble 97 villes représentant environ 920 millions d'habitants et 23 % de l'économie mondiale. Ce réseau de maires vise à accélérer l'action climatique urbaine en partageant des programmes, des innovations, des ressources et des meilleures pratiques pour réduire les émissions de gaz à effet de serre, renforcer la résilience des villes face aux impacts climatiques, et assurer une transition juste vers un monde plus propre et inclusif »



Un soutien fort de Paris pour les villes africaines

La maire de Paris, **Anne Hidalgo**, a réaffirmé son engagement à soutenir l'intégration des villes africaines (en particulier **N'Djaména et Nouakchott**) dans ces réseaux influents. « **Avec votre accord** de l'**AIMF**, a-t-elle précisé avec élégance, soulignant son respect pour la francophones. Pour **Senous-souveraineté** des décisions des maires africains.

Elle a assuré qu'elle pèserait de tout son poids pour que ces villes accèdent aux ressources, conseils et financements nécessaires pour relever leurs défis climatiques, devenir un modèle de gouvernance décentralisée et participative, confrontée à des inondations récurrentes, à la gestion des déchets et à la rareté de l'eau potable, cette opportunité représente une chance unique de transfor-

mer ses défis en leviers de développement durable. Ce déjeuner, organisé sous l'égide de l'**AIMF**, a permis de tisser des liens solides entre ces capitales élégance, soulignant son respect pour la francophones. Pour **Senous-souveraineté** des décisions des maires africains.

Elle a assuré qu'elle pèserait de tout son dynamique mondiale. La capitale tchadienne, avec sa feuille de route **2025-2027**, ambitionne de devenir un modèle de gouvernement migratoire et sécuritaire. Pour N'Djaména, confrontée à des inondations récurrentes, à la gestion des déchets et à la rareté de l'eau potable, cette opportunité représente une chance unique de transformation. Pour N'Djaména, cette rencontre illustre la volonté de N'Djaména de s'inscrire dans une élégance, soulignant son respect pour la francophones. Pour **Senous-souveraineté** des décisions des maires africains.

En s'appuyant sur le soutien de partenaires comme Anne Hidalgo et sur des réseaux comme le **C40 et le GCoM**, N'Djaména se positionne comme une voix forte pour les villes sahéliennes. Cette collaboration promet de mobiliser des financements climatiques et de renforcer la résilience urbaine, tout en inspirant d'autres villes africaines à suivre cet exemple.

COP 30
BELEM - BRÉSIL

10 au 21 novembre 2025



Anne Hidalgo
Maire de Paris



Une première (mais décisive) étape



Cette réunion représente une étape importante pour N'Djaména. En intégrant des réseaux mondiaux, la ville bénéficiera d'un accès privilégié à des financements stratégiques, ainsi que de l'opportunité d'échanger ses expériences et d'adopter les meilleures pratiques internationales. L'engagement **d'Anne Hidalgo** et la solidarité affichée par **Fatimetou Abdel-Malick** offrent une perspective constructive pour un avenir où les villes sahariennes, malgré leurs défis, pourront devenir des références en matière de durabilité et d'inclusion.

